



FDP/Volt-Fraktion

Fraktionsvorsitzende Rena Farquhar
stv. Fraktionsvorsitzende Anita Marinović Matičević
Kontakt: fdp-volt@esslingen.de

Esslingen im November 2025

Haushaltsantrag der FDP/Volt-Fraktion:

Transparente Darstellung der Kosten für das Stadtjubiläum

Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, sämtliche im Haushaltsplan 2026/2027 veranschlagten Mittel, die im Zusammenhang mit dem Stadtjubiläum stehen, transparent darzustellen und zusammenzuführen.

Hierbei sind insbesondere:

- alle relevanten Haushaltstitel, die jeweils hinterlegten Ansätze (Plan- und Verpflichtungsermächtigungen) sowie
- eine inhaltliche Konkretisierung der jeweiligen Maßnahme oder Veranstaltung in einer Übersicht dem Gemeinderat vorzulegen.

Zudem wird ein Haushaltsvorbehalt für alle Haushaltsmittel mit Bezug zum Stadtjubiläum verhängt.

Die Freigabe einzelner Mittel erfolgt ausschließlich durch Beschluss des Gemeinderats.

Begründung:

Das Stadtjubiläum ist ein bedeutendes Ereignis für die Stadt Esslingen, zugleich jedoch mit erheblichen finanziellen Aufwendungen verbunden. Um eine transparente und verantwortungsvolle Haushaltsführung sicherzustellen, ist es erforderlich, alle einschlägigen Ausgabenstellen gebündelt und nachvollziehbar darzustellen.

Derzeit sind die Kosten in verschiedenen Teilhaushalten und Produktgruppen veranschlagt, was eine Gesamtbetrachtung erschwert. Eine konsolidierte Übersicht ermöglicht es dem Gemeinderat, die finanziellen Auswirkungen besser zu beurteilen und über Prioritäten sachgerecht zu entscheiden.

Der vorgesehene Haushaltsvorbehalt mit Ratsfreigabe stellt sicher, dass Ausgaben nur dann erfolgen, wenn der Gemeinderat deren Notwendigkeit und Angemessenheit bestätigt. Dies stärkt Transparenz, Kontrolle und die haushaltspolitische Verantwortung des Gremiums.

Beschlussvorschlag:

1. Die Verwaltung erstellt eine konsolidierte Übersicht sämtlicher Haushaltssmittel im Zusammenhang mit dem Stadtjubiläum.
2. Für diese Mittel wird eine Haushaltsvorbehalt verhängt.
3. Die Freigabe erfolgt nur durch Beschluss des Gemeinderats.

Mit freundlichen Grüßen,

Rena Farquhar

Fraktionsvorsitzende FDP/Volt-Fraktion